

## l'isle-jourdain

# Tout sur la communication à distance

Entre la simple parole (ou le cri lorsque la distance augmentait) et Internet, de multiples moyens ont été employés par l'homme pour

communiquer à distance. Le progrès décisif date de 1791 avec l'invention du premier système de télégraphie aérien par Claude Chappe. De con-

ception mécanique et fonctionnant de poste à poste, il a constitué le premier système de télécommunication au monde. C'est l'histoire des télécommunications de Chappe à nos jours qui constitue le thème de l'exposition proposée par le Groupe de recherches historiques et archéologiques de l'Isle-Jourdain (Grhaj) et réalisée par l'association Arhistel (Archives et histoire des télécommunications en Limousin Poitou-Charentes). Créée en 1998 et présidée par Jacques Grousset, cette association a pour but de réunir, restaurer, archiver tout ce qui concerne les Télécoms en Poitou-Charentes.

### La télégraphie

Cette exposition qui fait une large part à la télégraphie optique (maquette d'une tour du télégraphe Chappe, panneaux explicatifs et illustrés), traite

naturellement de la télégraphie électrique (morse, avènement du téléphone dans la Vienne...) en présentant de nombreux appareils. On peut admirer de très rares appareils téléphoniques de première génération, matériels de centraux, de maintenance, de ligne... sans pour autant négliger la télégraphie sans fil également présente (minitel, visiophone...). Plus de 200 ans d'histoire des télécommunications racontée par des matériels utilisés au fil des évolutions technologiques et par des documents d'archives.

> Plus de renseignements sur Arhistel : <http://perso.orange.fr/arhistel.poitiers/Exposition> jusqu'au 27 avril à l'office de tourisme de l'Isle-Jourdain. Ouverture les mardi et mercredi de 9 h 30 à 12 h, les jeudi et vendredi de 10 h à 12 h et de 14 h à 17 h. Possibilité de visite en groupe sur rendez-vous (contacter l'office de tourisme au 05.49.48.80.36.).



Jacques Grousset, président d'Arhistel présente du matériel de téléphonie à Michèle Laurent, présidente du Grhaj et aux membres de son bureau.